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traité ou un accord international au sens de l'Article 102. Il s'ensuit que l'enregistrement d'un instrument présenté 
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No. 44001 
(cont’d – suite) 

____ 
 

Multilateral 
 

Treaty on conventional armed forces in Europe (with protocols). Paris, 19 Novem-
ber 1990 

Entry into force:  9 November 1992, in accordance with article XXII  

Authentic texts:  English, French, German, Italian, Russian and Spanish1 

Registration with the Secretariat of the United Nations:  Netherlands, 28 June 2007 
 
 
 

Multilatéral 
 

Traité sur les forces armées conventionnelles en Europe (avec protocoles). Paris, 19 
novembre 1990 

Entrée en vigueur :  9 novembre 1992, conformément à l'article XXII  

Textes authentiques :  anglais, français, allemand, italien, russe et espagnol1  

Enregistrement auprès du Secrétariat des Nations Unies :  Pays-Bas, 28 juin 2007 

_________ 
1 Only the French, German and Italian authentic texts are published herein.  For the English authentic text, 

see volume 2441.  For the Russian and Spanish authentic texts, see volume 2443 – Seuls les textes authentiques 
français, allemand et italien sont publiés ici.  Pour le texte authentique anglais, voir le volume 2441. Pour les 
textes authentiques russe et espagnol, voir le volume 2443. 
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Canada   22 Nov  1991         

Czechoslovakia     5 Aug   1991         

Denmark   30 Dec  1991         

France   24 Mar  1992         

Georgia     6 Jul   1992         

Germany (with declarations)1 23 Dec  1991         

Greece (with declaration)1    8 Jul   1992         

Hungary     4 Nov   1991         

Iceland   24 Dec  1991         

Italy   22 Apr  1992         

Kazakhstan   30 Oct  1992         

Luxembourg   22 Jan  1992         

Moldova     6 Jul   1992         

Netherlands     8 Nov   1991         

Norway   29 Nov  1991         

Poland   26 Nov  1991         

Portugal   14 Aug  1992         
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Turkey (with declaration)1    8 Jul   1992         

Ukraine     9 Jul   1992         
United Kingdom of Great Britain and 

Northern Ireland   
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United States of America   29 Jan  1992         

_________ 
1 For the texts of declarations made upon ratification, see p. 367 of this volume. 
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Participant Ratification 
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États-Unis d'Amérique   29 janv  1992         

Fédération de Russie     3 sept  1992         
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Ukraine     9 juil  1992         
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1 Pour le texte des déclarations faites lors de la ratification, voir p. 367 du présent volume. 
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DECLARATIONS MADE UPON RATI-

FICATION 

 

GERMANY 

DÉCLARATIONS FAITES LORS DE LA 
RATIFICATION 

 

ALLEMAGNE 

  
[GERMAN TEXT – TEXTE ESPALLEMAND] 

 
 

[TRANSLATION – TRADUCTION] 

 
1. The Federal Republic of Germany shall apply Section VI, paragraph 24 of the 

Protocol on Inspection in such a way that inspections outside of military facilities shall 
not be conducted in areas that serve as living quarters. 

2. Section VIII, paragraph 6, subparagraph (C) of the Protocol on Inspection shall 
be applied in such a way that inspections outside of military facilities in areas that do not 
serve as living quarters shall only be conducted during normal working and operating 
hours. 

 

[TRANSLATION – TRADUCTION] 

 

1. La République fédérale d’Allemagne appliquera la section VI, paragraphe 24, 
du Protocole sur l’inspection de façon à ce qu’aucune inspection en dehors d’installations 
militaires ne soit conduite dans des locaux à usage d’habitation. 

2. La section VIII, paragraphe 6, point C, du Protocole sur l’inspection sera appli-
quée de façon à ce qu’une inspection en dehors d’installations militaires dans des locaux 
à usage autre que d’habitation sera uniquement conduite pendant les heures d’ouverture 
et d’activité habituelles de ces locaux. 
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GREECE GRÈCE 

 

[ENGLISH TEXT – TEXTE  ANGLAIS] 

 

[TRANSLATION – TRADUCTION] 

La Grèce souhaite réaffirmer par la présente la validité du Traité de Paix de Lausan-
ne de 1923, de la Convention de Montreux de 1936 concernant le régime des Détroits et 
du Traité de Paix de Paris de 1947 entre les Alliés et l’Italie, dans la mesure où les obli-
gations en dérivant n’ont pas été, de manière explicite ou implicite, rendues caduques par 
d’autres traités, notamment celui-ci, ou d’autres règles et principes du droit international. 
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SPAIN ESPAGNE 

 
[ SPANISH TEXT – TEXTE ESPAGNOL ] 

 

[TRANSLATION – TRADUCTION] 

1. Declaration formulated on 14 June 1991 “ad referendum” in the name of the 
Government of the Kingdom of Spain by the representative of Spain at the CFE negotia-
tions. 

The Government of the Kingdom of Spain hereby agrees that the declaration made 
today by the Government of the Union of Soviet Socialist Republics provides a satisfac-
tory basis on which to proceed towards the ratification and application of the Treaty on 
Conventional Armed Forces in Europe of 19 November 1990 (the Treaty). 

Both the abovementioned declaration of the Government of the Union of Soviet So-
cialist Republics and this declaration by the Government of the Kingdom of Spain shall 
be legally and equally binding, shall enter into force simultaneously with the Treaty and 
shall have the same duration as the latter. 

2. Declaration of the representative of the Kingdom of Spain at the Joint Consulta-
tive Group: 

The representative of the Kingdom of Spain at the Joint Consultative Group declares 
that, in accordance with the legally binding declaration made by the Union of Soviet So-
cialist Republics, all conventional armaments and equipment in the categories defined in 
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Article II of the Treaty, present on or after 19 November 1990 in the territories of Esto-
nia, Latvia and Lithuania, shall be treated as being subject to all the provisions of the 
Treaty, its supplementary documents and the legally binding commitment undertaken by 
the Union of Soviet Socialist Republics on 14 June 1991. Specifically, the conventional 
armaments and equipment in the categories limited by the Treaty shall be notified as part 
of the Soviet holdings and shall count towards the Soviet reduction liability. 18 October 
1991. 

 [TRANSLATION – TRADUCTION] 

1. Déclaration formulée le 14 juin 1991 ad referendum au nom du Gouvernement 
du Royaume d’Espagne par le représentant de l’Espagne dans le cadre de la négociation 
FCE : 

Le Gouvernement du Royaume d’Espagne convient par la présente que la déclara-
tion de ce jour faite par le Gouvernement de l’Union des Républiques socialistes soviéti-
ques offre une base satisfaisante pour avancer sur la voie de la ratification et de 
l’application du Traité sur les forces armées conventionnelles en Europe du 19 novembre 
1990 (le Traité). 

La déclaration susmentionnée du Gouvernement de l’Union des Républiques socia-
listes soviétiques comme la présente émanant du Gouvernement du Royaume d’Espagne 
seront juridiquement et également contraignantes, et entreront simultanément en vigueur 
avec le Traité dont elles adopteront la durée. 

2. Déclaration du représentant du Royaume d'Espagne au sein du Groupe consulta-
tif commun : 

Le représentant du Royaume d'Espagne au sein du Groupe consultatif commun dé-
clare que, conformément à la déclaration juridiquement contraignante de l’Union des Ré-
publiques socialistes soviétiques, tous les armements et équipements conventionnels des 
catégories définies par l’article II du Traité, présents ou postérieurs au 19 novembre 1990 
sur les territoires d'Estonie, de Lettonie et de Lituanie, seront considérés comme étant 
soumis à toutes les dispositions du Traité, de ses documents complémentaires et de 
l’engagement juridique pris par l’Union des Républiques socialistes soviétiques le 14 
juin 1991. Concrètement, les armements et équipements conventionnels des catégories 
limitées par le Traité seront notifiés comme faisant partie de la dotation soviétique. Il en 
sera tenu compte pour l’obligation soviétique de réduction des quantités. Le 18 octobre 
1991. 
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TURKEY TURQUIE 

 

[TURKISH TEXT – TEXTE TURC] 

 

[TRANSLATION – TRADUCTION]1 

 

[TRANSLATION – TRADUCTION] 

La disposition contenue à l’article II/1/B et à l’article V/1/A du Traité stipulant que 
le Traité couvre l’ensemble du territoire terrestre en Europe, notamment l’ensemble des 
territoires insulaires européens des États parties, ou toute autre de ses dispositions, 
n’altère, n’annule ou n’affecte en aucune manière le statut démilitarisé des îles de la mer 
Égée orientale établi en 1914 par la Décision des six puissances, par le Traité de Paix de 
Lausanne de 1923, par la Convention de Lausanne de 1923 concernant les Détroits et par 
le Traité de Paix de Paris de 1947. 

 

_________ 
1 Translation supplied by the Turkish Government – Traduction fournie par le Gouvernement turc. 
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